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马建堂：统计数据生产方式将作重大调整

国家统计局局长马建堂日前在第四届中国经济理论创新奖颁奖典礼上透露， 统计数据生产方式明年将会实施重大调

整。 他介绍说， 统计机制的改革主要有两个方面： 一是统计的生产方式改革， 另一方面是统计管理体制的体制。 应借助

现代科学技术， 大力推进 “四大工程”， 由国家统计局直接掌握最基础的原始数据。 一是建立规范统一、 真实可信、 及时

更新和信息准确的名录， 统计必须要有名录库， 确保填报数据的企业一定是真实存在的； 二是把指标相似的专业表格整

合， 同时布置给企业， 避免工作重复； 三是统一数据采集和处理软件平台； 四是联网直报， 统一的名录库按照一套表格

的要求在统一的信息平台上直接给国家统计局报数。 （贾壮）
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桂敏杰：完善证券法锁定五大重点

要放松对市场的管制，强化市场约束；提前谋划，为资本市场发展创新留出空间

证券时报记者 周荣祥

中国证监会副主席桂敏杰在

26

日

召开的第二届 “上证法治论坛” 上表

示， 目前已经有必要对 《证券法》 实施

效果进行全面总结和评估， 未来 《证券

法》 修订要坚持市场化改革方向， 强化

保护投资者合法权益， 要为资本市场发

展创新留出空间。

桂敏杰表示， 伴随着资本市场的发

展， 我国资本市场法治建设日趋系统和

完整。 资本市场主要领域的运作和行为

规范， 都有了较系统的法律规则， 市场

的各个环节实现了有法可依， 有章可

循。 截至

2011

年

10

月， 资本市场相关

法律法规、 规章和规则文件达到了

560

余件， 在全面性、 系统性方面取得了重

大进展。

他指出，

2005

年我国对 《证券法》

进行了重大修订， 在随后的这几年间，

资本市场取得了重大突破和转折性变

化。 以 《证券法》 为代表的法律制度和

规则， 发挥了重要的引领、 推动和保障

作用。

“修订后的 《证券法》 已经实施了

五年， 结合市场发展变化， 我们认为现

在已有必要对 《证券法》 实施效果进行

全面总结和评估。” 桂敏杰说， 一部法

律实施五年， 提供了认识进一步深化的

条件和基础； 同时， “十二五” 时期我

国对资本市场也提出了新的方向和目

标， 法治建设应当与时俱进； 此外， 市

场创新的日新月异也需要法律与时俱

进， 填补制度空白。

据介绍， 今年以来， 中国证监会已经

组织各方面力量， 开始了 《证券法》实施

效果的评估工作， 在这个过程中， 业界提

供了很多有价值的意见和建议。 桂敏杰

说， 这些建议主要涉及五方面问题：

一是坚持实事求是、 从实际出发的

指导思想。 资本市场的运作运行有内在

的一般规律， 因此需要认真研究借鉴境

外发达市场的做法和经验。 同时， 我国

资本市场又是在经济体制转轨、 在市场

经济形成过程中建立和发展起来的， 具有

与发达市场不同的特点和特征。 因此， 如

何立足实际， 有针对性地确立法律制度，

来引导和推动市场健康发展， 是完善 《证

券法》面临的首要课题。

二是坚持市场化的改革方向。 结合

我国市场发展程度， 《证券法》 完善要

在市场与政府关系的基础性命题上有所

进展， 要按照国务院的相关要求， 进一

步减少对市场行为的审批， 放松对市场

的管制。
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两融业务扩军

75

家券商今起可提申请

证券时报记者 郑晓波

中国证券业协会和沪深证券交易所

日前相继出台了融资融券业务由试点转

为常规业务的相关配套文件， 今日是上

述配套文件实施的首个工作日， 这意味

着尚未获得该项业务的

75

家证券公司今

起可正式启动融资融券业务的申请工作。

上周五， 中国证券业协会正式发布

了修改后的 《融资融券合同必备条款》

和 《融资融券交易风险揭示书必备条

款》。 沪深证券交易所也相应修改

了融资融券交易实施细则， 并对融

资融券证券标的范围进行了调整。

“目前符合条件， 但尚未获得

融资融券业务的证券公司有

75

家。

这

75

家证券公司从

28

日开始就可

以正式启动这项业务的申请工作。”

中国证券业协会有关负责人对证券

时报记者表示， 预计上述

75

家证

券公司都会去交易所排队进行融资

融券相关系统的测试工作。

该负责人进一步表示， 通过交易所

的测试后， 申请融资融券业务的证券公

司还需要通过证券业协会的融资融券业

务实施方案专业评价。 证券公司只有获

得协会的专业评价， 才能最后向监管部

门申请融资融券业务。 这位负责人透露，

证券公司融资融券业务实施方案专业评

价工作规程将于今日向各证券公司发布。

经国务院原则同意， 证监会于

2010

年

3

月

31

日启动了证券公司融资

融券业务试点。 截至目前， 共批准

25

家证券公司开展融资融券业务。 试点期

间， “两融” 业务实现了业务量的稳步

增长， 交易金额呈现逐月递增。 “两

融” 规模从

2010

年

3

月

31

日的

659

万

元， 增至

2011

年

11

月

7

日的

352

亿

元， 实现了

5341

倍的增长。

上述负责人表示， 试点以来， “两

融” 业务取得了较好的发展， 余额稳步

增长， 对提升营业部托管资产交易量等

发挥了积极作用， “两融” 业务已成为

证券公司重要的利润增长点。
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李克强：坚持实施遏制房价过快上涨政策

国务院副总理李克强日前在河北

廊坊表示， 当前房地产市场调控已取

得一定成效， 但仍处于关键时期， 要

坚持实施遏制房价过快上涨的政策措

施， 进一步巩固成果。

李克强指出， 保障房建设是重大

民生工程， 也是重大发展工程， 是宏

观调控重要手段。 中国内需最大的潜

力在城镇化， 而房价过高则会抑制城

镇化进程。 建设保障性住房， 有利于

遏制房价过快上涨， 助推城镇化， 这会

释放巨大的消费和投资潜力， 推动产业

发展。

李克强说， 明年备地首先要完成今

年的结转项目， 如期交付使用， 还要根

据实际， 新开工相当数量的保障房， 任

务十分艰巨。 要抓紧研究把保障房用地

计划单列和通过债券等形式筹集资本金

的机制， 推进建设保障房必要的市政配

套设施。

(

据央视报道
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